

Message de Mgr Éric de Moulins-Beaufort pour la conclusion de la Semaine de Prière pour l'Unité des chrétiens, le mercredi 24 janvier 2024, au Monastère Sainte-Claire de Cormontreuil

Monsieur le Pasteur, cher Pascal, et vous, frères et sœurs protestants,

Cher Père Ovidiu, de l'Église orthodoxe roumaine, et vous, fidèles roumains,

Cher Père Timothée, de l'Église syriaque orthodoxe d'Antioche, et vous, fidèles syriaques,

Chères Sœurs Clarisses qui accueillez ce soir comme chaque année la veillée de conclusion de la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens à Reims,

Vous tous, frères et sœurs, chers amis,

Mgr Étienne Vetö et moi-même sommes retenus à Paris ce soir par une session de formation des nouveaux évêques. Je confie donc au P. Jean Larghi le soin de vous lire ces quelques lignes pour vous assurer de ma profonde communion en ce soir.

Les temps de prière en commun que nous vivons pendant cette Semaine donnent beaucoup de joie. Rendons-nous compte de la grâce qui est la nôtre, la grâce de notre époque, de pouvoir vivre ces rencontres si simplement, si naturellement.

Mercredi dernier, lors de la soirée d'ouverture, la présence de nos frères et sœurs coptes et roumains a été un enrichissement formidable. L'Église du Christ est diverse, elle s'exprime dans de multiples Églises séparées par l'histoire mais qui, depuis des décennies, veulent avancer en convergeant pour être plus fidèles au Seigneur et veulent aussi avancer en se soutenant les unes les autres, en s'accompagnant mutuellement, pour faire resplendir davantage la gloire de Dieu.

Les rencontres de cette Semaine de la fin janvier ne sont pas les seules. Je voudrais ici remercier le Pasteur Pascal Geoffroy et le Pasteur Xavier Langlois qui, ces dernières années, sont venus participer à notre vigile pascale en la cathédrale pour y proclamer avec moi la bonne nouvelle du Ressuscité et m'ont invité à le faire avec eux au début du culte pascal, le lendemain matin. Proclamer ensemble le Christ mort pour nos péchés et ressuscité pour notre vie est le grand service que nous pouvons rendre à notre monde.

En 2025, année sainte de Jubilé pour les catholiques, année du 1700^{ème} anniversaire du concile de Nicée qui a confessé que Jésus était vraiment Dieu venu jusqu'à nous, la date de Pâques sera commune à tous les chrétiens, du calendrier julien comme du calendrier grégorien. J'espère de tout cœur que nous saurons organiser un événement commun avec les chrétiens de toutes confessions de notre région.

Permettez-moi de mentionner aussi les vœux interreligieux que nous avons présentés hier au Grand-Reims, nous, protestants, catholiques, juifs et musulmans. Je forme le vœu et la prière que l'an prochain, les Roumains, les Syriaques, les Coptes, s'associent à cette démarche.

« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, tu aimeras ton prochain comme toi-même » : le thème de cette année, choisi par les chrétiens du Burkina-Faso, fait entendre le grand commandement, et ce commandement est double. Dans l'évangile selon saint Luc, Jésus commente ce double commandement avec la parabole du Bon Samaritain : « Qui est mon prochain ? » ; « Lequel s'est fait le prochain de l'autre ? ». Vous connaissez la réponse. Suivre Jésus, répondre au Dieu de l'Alliance, oblige à se faire le prochain de celui dont la route croise la nôtre. Nous nous faisons les prochains les uns des autres et, surtout, nous nous aidons, nous nous soutenons, pour que l'Église du Christ soit perçue comme capable de se faire le prochain de quiconque a été jeté sur le bord d'un chemin. Que le Seigneur nous soit en aide. Merci à vous tous pour votre engagement et votre prière. Qu'il nous tienne en sa garde, Lui, le Dieu un et trine,

Amen.